

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Vida nueva Se intenta la huelga en Cartagena con carácter sedicioso Pero fracasa el movimiento

Una nueva empresa se hace cargo de este diario, y han sido tantas las presiones que he recibido de los queridos amigos que se sacrifican por esta publicación netamente católica, que no he tenido más remedio, aún reconociendo mi carencia de dotes periodísticas, de aceptar la dirección de la nueva redacción, en cuya ayuda confío para poder salir airoso en el trabajo impuesto de defender la Religión y la Patria.

Titulaba esta presentación «Vida nueva», y ello precisa me anticipa a desvanecer las dudas a que puede dar lugar. Vida nueva, sí, en lo referente, a la nueva vía procedente de los elementos nuevos, de la nueva redacción, de la nueva empresa. Vida nueva, sí, porque la prensa moderna al ponerse en contacto con las nuevas modalidades de la política ha de adoptar los métodos precisos para obtener el resultado apetecido. Pero esa vida nueva no quiere decir, ni mucho menos, que renuncie al periódico a sus diez y seis años de vida católica, por lo que sus campañas serán siempre orientadas por la doctrina dimanante de las luminosas Encíclicas con que constantemente nos enseña la Santa Sede.

Durante el tiempo en que «EL ECO» sea dirigido por mí, prevalecerá en absoluto de toda campaña personalista, haciendo desde el primer momento un llamamiento a todos los sectores de la Prensa local, para unirlos en el nombre sacrosanto de nuestra pobre patria chica, cuyos problemas y necesidades deben ser sagrados para los cartageneros de todas las tendencias.

El periódico, se mantendrá indebidamente en las luchas políticas, no estará trabado a ninguna organización política local; apoyará en todo momento al poder constituido en lo nacional, y a la autoridad municipal; defenderá siempre el orden y la libertad, reservándose el derecho de sana crítica y protesta respetuosa, cuando vea vulnerados los derechos de la Religión o de los ciudadanos.

Un saludo de la nueva redacción para el Director que cesa, don Juan Soler, que durante diez y seis años presidió la vida del diario, cuyas enseñanzas no olvidaremos, y cuyo apoyo tampoco nos faltará pues seguirá formando parte de la redacción; otro saludo a la Prensa toda y a los lectores de «EL ECO», y mi deseo de encontrar qué me sustituya cuanto antes en la labor que me impongo.

JOSÉ CALERO JORDA

La traida de agua

Mañana a las doce, se celebrará en Capitanía General la reunión ordinaria del Pleno de la Neocomunidad de los Canales del Tálitla, será presidida por el Excmo. señor Almirante Jefe de esta Base Naval, don Juan Cervés y Valderrosa.

Se ha trasladado la Redacción y la Administración de «EL ECO DE CARTAGENA» a la Plaza de los Tres Reyes, 2, entresuelo.

Nuestra actitud
Los lamentables sucesos ocurridos recientemente en casi toda España, que parecían detenerse siempre en Cartagena, gracias a las acertadas medidas de la autoridad, han tenido hoy como teatro a nuestra tierra. Nuestro sitio está junto a las agitaciones, especialmente junto al señor Pérez San José que accidentalmente ocupa la Alcaldía; frente al ejemplo común no podemos hacer distinciones de ninguna clase, «EL ECO», fiel al principio de autoridad, enérgicamente condena todo intento sedicioso que pueda alterar el orden público y la tranquilidad ciudadana.

Relato de los sucesos
Inesperadamente se intentó hoy en Cartagena la huelga en solidaridad con el movimiento revolucionario que en toda España se realiza por elementos perturbadores, como protesta por las deportaciones llevadas a cabo por el Gobierno.

Esta mañana temprano aparecieron en muchas calles letreros en aceras y fachadas, algunos de los cuales decían: «Viva el Comunismo», «Viva la anarquía», «Viva la huelga general C. N. T.» y otros subversivos contra el régimen y el orden social.

También en las primeras horas de la mañana se repitió entre el público un manifiesto del Comité de huelga, facilitando al paro a todos los trabajadores y diciendo que el Sindicato del Ramo de Construcción había acordado la huelga general del ramo para hoy por 24 horas en solidaridad con los deportados en el «Buenos Aires» a la Guinea y como protesta contra el Gobierno por esta medida.

Esta hoja que circulaba clandestinamente contenía las más duras expresiones contra el Gobierno de la República.

Un numeroso grupo de obreros del mencionado Sindicato, que nos dicen está afecto a la F. A. I. (Federación Anarquista Internacional) se lanzó a la calle temprano, recorriendo las obras y tajos, convocando a los trabajadores para secundar la huelga.

En algunos sitios, los obreros abandonaron sus faenas. En la mayoría no hicieron caso y continuaron las obras. Con este motivo se registraron ligeros incidentes entre unos y otros.

De madrugada fue detenido por la guardia municipal el obrero de la C. N. T. Antonio Lora Mora, que acompañando de otro individuo con un cubo de pintura procedía a colocar los letreros subversivos por las calles. Pasó a la Comisaría después a la cárcel.

Apenas tuvo conocimiento el alcalde accidental señor Pérez San José del movimiento se puso al habla por teléfono con el Gobernador civil de la provincia, al que expuso la situación.

Obedeciendo las instrucciones de dicha primera autoridad, el alcalde reunió en su despacho oficial al capitán de jefe de la Guardia Civil y al Comisario de Policía y les comunicó la orden de clausurar el Sindicato promotor de la huelga, detener a los com-

ponentes del Comité director del movimiento, así como a todos los perturbadores, y garantizar enérgicamente la libertad del trabajo.

En cumplimiento de estas órdenes fuerzas de la Benemérita de Infantería y de Caballería y guardias de Seguridad con tercerías y policía procedieron a garantizar la libertad de los trabajadores contrarios al movimiento.

Inmediatamente fueron detenidos los componentes del Comité de huelga Celestino Fernández García y Rafael Sicilia Murcia. También lo fué y Cipriano Segura Rodríguez que a las 12 de la mañana se presentó en la Alcaldía con las hojas clandestinas para pedir autorización para repartirlas.

Presos a la Cárcel de San Antonio.

Después, parece ser que se hicieron otras detenciones.

Varias parejas de la Benemérita y de Seguridad y numerosos policías prestaban servicio de vigilancia en el Ayuntamiento no permitiendo el acceso a las dependencias.

Comisiones de las directivas de la Casa del Pueblo, Unión General de Trabajadores, Confederación Nacional del Trabajo y otras agencias del Ramo de Construcción visitaron al señor alcalde para manifestarle que eran ajenos al movimiento y que lo condenaban ellos mismos por injustificado.

Los de la C. N. T. hicieron presente además que hace tiempo se separó de la Confederación el Sindicato del Ramo de Construcción promotor de la huelga y que ellos la desautorizaban.

El señor Pérez San José agradeció estas manifestaciones y la actitud amistosa de estos obreros.

El Alcalde requirió también su cooperación a las autoridades militares y fuerzas de Infantería 33 y de Marina custodiar los edificios públicos y fábricas más importantes.

A la entrada de los obreros esta tarde a la Constructora algunos elementos intentaron convocar poco rápidamente acudieron fuerzas de la Benemérita, no registrándose más incidentes.

A las 12 y 1/2 los agentes de policía se dirigieron al Sindicato Unión del Ramo de Construcción, situado en la Marilla del Mar número 23, con la orden de clausurarlo.

Al llegar a dicho local sonaron dos disparos desde el interior, que afortunadamente no hicieron blanco.

Ante esta agresión, la policía pidió auxilio al Ayuntamiento, de donde acudieron seguidamente fuerzas de la Benemérita y del cuerpo de Seguridad con otros agentes, que acordaron al Sindicato, oyéndose nuevos disparos, que no sabemos siamente de dónde partieron.

Numeroso público se congregó frente al Gobierno Militar, impidiendo su acceso a la Marilla dos guardias civiles a caballo.

La fuerza pública continuaba el sitio horas después, esperando que se diera a los del Sindicato.

El concejal señor Castillo con un

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

D.ª Carolina Casciaro Boracino

Viuda de Pico

Isabeló el 18 de Febrero de 1931, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Las misas que se celebrarán el día 18 del actual a las once en la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad y en la parroquia de Torreveja, se aplicarán en sufragio de su alma.

Sus hijos doña María, don Manuel y doña Carolina; hijos políticos don Luis Malo de Molina, doña Luisa Mendez y don José Dequ; nietos, nietos políticos, hermano, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amigos una oración por su alma y la asistencia a dichos actos, por lo que les quedará muy agradecidos.

II ANIVERTARIO

Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

DON EMILIO BRIONES ROS

Subintendente de la Armada, Consejero del Banco de España y Caballero de la Militar Orden de San Hermenegildo

Que descanse en la paz del Señor el día 21 de Febrero de 1930 a la edad de 71 años, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el día 20, de once a doce, en la capilla de la Santísima Trinidad de Santa María de Gracia y la misa de 8 del día 21 en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hijos don Enrique y don Emilio, hijos políticos don José María Romero y doña Josefina Barroso; hermana doña Ana; hermano político don Antonio Espinosa; nietos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios y asistan a tan piadosos actos, por cuyo favor quedará eternamente agradecidos.

No se reparten recordatorios.

Comisión de obreros de la C. N. T. pretendió ponerse al habla con los encerrados en el Sindicato, pero fue recibido con un disparo desde el interior, al parecer hecho por el socialista Salvador Mateo.

Lo propio le sucedió después al teniente de alcalde señor Morales. Ambos afortunadamente resultaron heridos.

A última hora de la tarde nos dicen que los aliados han contestado que sólo se rendirán a la autoridad militar disponiéndose una gestión en este sentido que después resultó con éxito. En toda la ciudad reina absoluta tranquilidad, considerándose totalmente fracasado el movimiento.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid el recaudador de Contribuciones don Rafael Ripoll.

NOTAS VARIAS

El día 26 será el Misere de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nezaresco como comienzo de la novena a su titular en la que predicará el frecuente orador sagrado doctor don Vi-

cente Vela, párroco de la Base Naval.

—Se ha posesionado de la Dirección de esta sucursal del Banco de España don Cesar Hernán Uquiza, ex-probador que desempeñaba el cargo de jefe ventor en Barcelona. Desearnos prosperidades en su nuevo cargo al nuevo director, a quien deseamos grata estancia entre nosotros.

ENFERMOS

Se halla restablecido el prestigioso comerciante de esta plaza don José Martínez Miralles.

—Se encuentra enfermo el Intendente de la Armada don José de Moya Quetani.

—Ha recaído en su grave enfermedad el médico forense don Benito Quintana.

—Se halla mejorada la montañesa niña Otilia Valle Pina, hija de nuestro querido amigo don Rafael Valle Marín.

—Se encuentra enferma una hija del ingeniero de las Obras del Puerto don Lorenzo Morales.

—Se halla enfermo el oficial de Aduanas don Enrique Braquehals.

—Está mejorada el niño Alejandro Domínguez Carmona, hijo del Di-